



INSTITUCION EDUCATIVA
“Alonso Carvajal Peralta”
Resolución No 004012 del 29 diciembre de 2020
REG. SED Libro 5 Folio 348
NIT: 890.501.419-1
INFORME EJECUTIVO



**SEMANA POR LA CONVIVENCIA, LOS DERECHOS HUMANOS Y LA
PREVENCIÓN DE TODO TIPO DE VIOLENCIA**

FECHA	5 al 9 de septiembre de 2022
OBJETIVO	Fortalecer las capacidades institucionales a través de los proyectos pedagógicos transversales y la convivencia escolar para la construcción de entornos de aprendizajes transformadores, incluyentes, seguros y libres de violencia.
LÍDER	Mg. Jairo Alberto Vera Villamizar – Docente Orientador

INTRODUCCIÓN

A continuación, se presenta un informe sobre el desarrollo de las actividades realizadas en el marco de la semana por la convivencia escolar en la IE Alonso Carvajal Peralta. Para su desarrollo se efectuó una adaptación del documento emitido por la Secretaria de Educación a través de la Circular N.º 144, a partir del cual se definió un documento guía para primaria y otro para secundaria de acuerdo a las características del contexto (Anexo 1 y 2)

DETALLE DE LAS ACTIVIDADES Y RESULTADOS

DÍA 1. EQUIDAD DE GÉNERO

Este día se realizó el lanzamiento de la semana de convivencia escolar en todas las sedes de la Institución Educativa a través de una formación general, donde se les explico el objetivo que tenía la semana, se especificó las temáticas que se abordarían cada día, invitándoles a la participación activa.

Seguidamente, en las dos primeras horas de la jornada en todas las sedes se abordó la temática de equidad de género, logrando clarificar el concepto y contrastarlo con las vivencias de su cotidianidad. Los estudiantes de transición realizaron un trabajo con guías donde hablaron de la equidad de acuerdo a los roles que ejercen sus padres, en los grados de primero a quinto los docentes se organizaron y realizaron un trabajo conjunto a través de stand y reflexiones grupales, en el caso de secundaria realizaron el debate propuesto en la guía orientadora. Como producto de esta actividad los estudiantes realizaron carteleras y sustentaciones sobre la importancia de la equidad.

Evidencias fotográficas día 1. equidad de género



Lanzamiento de la semana de convivencia escolar – Reflexión general sobre equidad de género
Grados 9, 10 y 11



Taller sobre Equidad de Género en el grado
9B



Cartel Lanzamiento de la Semana en los
grados 6, 7 y 8



Taller sobre equidad de género y Lanzamiento de la semana con los grados 6, 7 y 8



Lanzamiento de la semana con los grados 1 y 2



Taller sobre Equidad de Género en la Familia con los grados 3, 4 y 5



Trabajo con transición sobre equidad de Género y DDHH



DÍA 2. PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA SEXUAL

Este día el trabajo se enfocó con los estudiantes que se encuentran cursando desde transición hasta sexto grado, los docentes realizaron talleres referidos a conductas de autoprotección frente al abuso sexual y autocuidado personal, utilizando estrategias como el semáforo, charla sobre las partes públicas, privadas, caricias buenas y malas, secretos buenos y malos. Los estudiantes realizaron carteleras referidas a este tema las socializaron con sus compañeros. Este día el equipo de Comisaria de Familia en conjunto con el Docente Orientador realizaron un taller con los estudiantes desde primero a sexto sobre abuso sexual, estrategias para su prevención. Además, en la jornada de la tarde se realizó un taller con Directivos y Docentes sobre convivencia escolar, derechos humanos y prevención del abuso sexual, liderado por Comisaria de Familia.

Evidencias fotográficas día 2. prevención de la violencia sexual



Articulación con Comisaria de Familia quien realizó sobre prevención del abuso sexual en los grados de primero a sexto.



Taller prevención del Abuso Sexual grados 6, 7 y 8



Comisaria de Familia con los grados 3, 4 y 5



Taller con Directivos y Docentes sobre DDHH y prevención de todo tipo de violencia en articulación con Comisaria de Familia





DÍA 3. DESARROLLO DE HABILIDADES PARA EL DESARROLLO SOCIO EMOCIONAL Y PREVENCIÓN DEL ACOSO ESCOLAR

Este día los docentes titulares utilizaron las tres primeras horas de la jornada para trabajar la actividad propuesta en la guía, en la cual se tenían que identificar las fortalezas, debilidades y situaciones que afectan la convivencia de cada grupo, seguidamente, con los estudiantes establecieron acuerdos y acciones reparadoras, esta actividad se denominó *"resignificación de los pactos de aula"*, dejando como resultado un acta firmada por Titular y estudiante de los resultados y acuerdos generados como grupo.

Evidencias fotográficas día 3. Resignificación de los pactos de aula



Sede Trino García Peña – Grados 1 y 2



Sede Niñas – Grados 3, 4 y 5



Sede Principal – Grado undécimo



Estudiantes de noveno identificando fortalezas y debilidades del grupo



Sede Principal – grado Décimo



Sede Núcleo - Transición



DÍA 4. DERECHOS HUMANOS Y DERECHOS DE LAS MUJERES

Para este día durante el transcurso de la semana los estudiantes realizaron diferentes carteles sobre los DDHH, a partir de los cuales en cada sede se realizó un mural denominado "Aprender a vivir juntos es tarea de todos", además, de la actividad realizada en los dos primeros momentos establecidos en la guía orientadora, se realizó un *Acto Cultural* en cada una de las sedes, donde se presentó una obra de teatro sobre el origen de los DDHH, coplas, poesías, bailes y cantos referidos a la temática abordada durante la semana. En este espacio se vinculó el Señor Comisario de Familia Dr. José Botello quien realizó una reflexión sobre los derechos de los NNA y la importancia de las Convivencia Escolar.

Evidencias fotográficas día 4. DDHH



Acto cultural sobre DDHH en la Sede Trino García Peña – Grados 1 y 2
Intervención del Comisario de Familia



Acto cultural sobre DDHH en la Sede Niñas – Grados 3, 4 y 5
Intervención del Comisario de Familia



Acto cultural sobre DDHH en la Sede Nuestra Señora del Carmen – Grados 6, 7 y 8
Intervención del Comisario de Familia



Acto cultural sobre DDHH en la Sede Principal – Grados 9, 10 y 11
Acompañamiento desde Comisaria de Familia



DÍA 5. HABLEMOS DE VERDAD - LA ESCUELA ABRAZA LA VERDAD

En este día los docentes realizaron un trabajo significativo referido a las acciones que adelanta la Comisión de la Verdad, enfatizando la importancia de reparar a las víctimas a través del reconocimiento de los hechos que vivieron producto de la violencia. Por otra parte, los estudiantes de 8° a 11° observaron una película denominada "Los colores de la montaña" a partir de la cual realizaron reflexión sobre las situaciones de conflicto armado que se han vivido debido al conflicto armado que vivió el país.

Evidencias fotográficas día 5. hablemos de verdad



La escuela abraza la verdad – Grados 3, 4 y 5



La escuela abraza la verdad – Grados 6, 7 y 8



La escuela abraza la verdad – Grados 3, 4 y 5

Informe Elaborado Por:
Mg. Jairo Vera Villamizar
Docente Orientador